



Protokoll der Generalversammlung des Vereins Lichtspiel vom 17.6.2025

Beginn der Sitzung: 18.00h

1. Begrüssung

David Landolf begrüsst die Anwesenden und übergibt das Wort an Claudia Rosiny und Mani Morgenthaler. Mani erklärt, dass sein Gesundheitszustand nicht besser ist und Claudia seit einiger Zeit das Präsidium alleine führt. Er selber bleibt im Vorstand, so wie es für ihn geht.

Claudia bedankt sich für Manis Worte und begrüsst die Anwesenden. Sie wird mit David durch die GV führen. Anträge sind keine eingegangen. Auch während der Sitzung ist es möglich, sich zu melden.

Alle sind mit der Traktandenliste einverstanden. Daniel Rohrbach wird das Amt des Stimmenzählers übernehmen. Es sind 29 Stimmberechtigte anwesend.

2. Genehmigung Protokoll 2024

Das Protokoll der GV vom 10.6.2024 wird einstimmig genehmigt. Das Protokoll ist auf der Homepage aufgeschaltet.

3. Jahresbericht

Dieser ist online aufgeschaltet. David erzählt, wie reichhaltig die Jahre im Lichtspiel aussehen mit Veranstaltungen, Menschen, die Material mitbringen, Freiwilligen, die mithelfen, etc.

David erwähnt einige Highlights von Neuzugängen: Der Filmbestand der Firma Hero Konservendosen; eine weitere Perle sind Flugaufnahmen, die 1919 über der Stadt Zürich gemacht wurden, der Film konnte bereits an einigen Anlässen gezeigt werden. Auch in diesem Jahr waren die Herausforderungen oft auch räumlicher Natur, wiederum ist das Lichtspiel voll, das Material muss stets mit behutsamen Massnahmen nochmals überprüft werden, muss oft auch weitergegeben werden in

Rampenverkäufen oder Ausschreibungen etc. Der zur Verfügung stehende Platz ist kostbar.

Veranstaltungen: Anzahl Gäste & Veranstaltungen sind in etwa gleich geblieben und nach wie vor ein wichtiges Schaufenster für unsere Arbeit und die Sammlung.

2024 startete die neue Subventionsperiode, dabei ist die Management-Unterstützung der Stadt (Fr. 15'000.--) weggefallen. Das Lichtspiel war eingeladen, im Juni am Cinema Ritrovato in Bologna einen wieder instand gestellten Kohlenbogenprojektor zu präsentieren.

Weiter informiert David über diverse laufende Restaurierungsprojekte sowie über personelle Veränderungen. Ende Jahr wurde beim BAK ein Gesuch für eine vierjährige Unterstützung des Lichtspiels als Museum eingegeben. Ende Juli wird entschieden, welche Museen unterstützt werden.

Kurzes Intermezzo, David zeigt eine Sekunde Film über die letzten 25 Jahre – 25 Einzelbilder, die eine Sekunde ergeben in einem Film. Ein wunderschöner Rückblick.

Der Jahresbericht 2024 wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresrechnung

4.1 Bilanz / Jahresrechnung

David erläutert die Bilanz und die Jahresrechnung.

Es ist weiterhin schwierig, die Mitgliederzahlen zu halten, inzwischen zählt der Verein 630 Mitglieder. Er bedankt sich bei allen Mitgliedern, die treu dabei sind, insbesondere auch bei denjenigen, die immer grosszügig den Jahresbeitrag aufrunden.

Er erklärt die Subventionssumme von rund 282'000.-- und Beiträge von Dritten, insgesamt 291'362.69.

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt.

Zum Budget 2025 gibt es keine Rückfragen.

4.2 Revisionsbericht

Der Revisionsbericht liegt auf, er wurde von Beat Zürcher / Dialog Treuhand durchgeführt.

Der Revisionsbericht wird einstimmig genehmigt, Beat Zürcher / Dialog wird erneut einstimmig als Revisor gewählt.

5. Wahlen Vorstand

Wieslaw Pipczynski zieht sich aus dem Vorstand zurück, wird aber mit dem Lichtspiel in Verbindung und aktiv bleiben. Claudia bedankt sich herzlich für seine Vorstandsarbeit.

Der Vorstand präsentiert sich, es stehen zwei neue Bewerberinnen zur Wahl, Corinne Ehram und Nadine Ferrandini.

Alle anwesenden Vorstandsmitglieder stellen sich kurz vor, Mani Morgenthaler präsentiert auch Stefan Humbel, der heute nicht anwesend ist.

Der Vorstand wird einstimmig gewählt.

6. Mitgliederbeitrag

Der Mitgliederbeitrag von Fr. 50.-- bleibt gleich, dies wird einstimmig beschlossen.

7. Anträge von Mitgliedern

Es liegen keine Anträge von Mitgliedern vor.

8. Varia

David präsentiert den Slogan und den Text «Kino zum Anfassen» und fordert alle auf, beim Mitdenken von Slogans mitzuhelfen.

Der Präsident bedankt sich. Eine Gästin bedankt sich für die Arbeit und Programme des Lichtspiels.

Schluss der Sitzung 19.25h

für das Protokoll: Judith Hofstetter